

"La sociedad precisa cambios y necesita de profesionales" - Mediterráneo - 24/10/2017

Universitat

Jaume I

«La sociedad precisa cambios y necesita de profesionales»

Miguel Ángel Martínez Martínez

Máster en Cooperación al Desarrollo

R. D.
especiales@epmediterraneo.com
CASTELLÓN

--¿Por qué cursar este máster?

-Me considero una persona comprometida con el cambio social y ese objetivo coincide con el enfoque del máster. A nivel personal quería continuar formándome con un máster oficial que se ajustase a mis intereses, centrados en la educación como herramienta global para la construcción de sujetos políticos críticos y emancipados del actual sistema capitalista, que controla nuestras sociedades y genera profundas desigualdades. En el ámbito profesional, como técnico en la UJI, tuve la oportunidad de conocer las líneas de investigación de los diferentes grupos que participan en el máster e iniciar colaboraciones en diferentes proyectos relacionados con la cooperación al desarrollo. Esto despertó en mí el deseo de profundizar en las tareas de investigación y consideré que el máster era la mejor vía.

--¿Qué aporta a tu formación?

-La interdisciplinidad del máster aporta una visión crítica conjunta de la actual situación, en ámbitos tan diversos como medio ambiente, salud, inmigración o educación, entre muchas otras; desde perspectivas como el género, cooperación sur-sur, sostenibilidad y desarrollo humano, proponiendo alternativas al actual sistema imperante de desarrollo económico. Asimismo, seleccio-



►► Miguel Ángel, junto a Raquel Agost, Rosana Peris y Josefa Gómez.

“ Es aplicable a la formación de actores con capacidad para construir una ciudadanía global”

nar el itinerario investigador me ha proporcionado herramientas y metodologías muy útiles.

--¿Qué aspectos destacarías?

-Uno de los aspectos que podría suponer un *hándicap* es la no presencialidad y, aunque en muchas ocasiones se echa en falta el contacto humano con el alumnado, este hecho potencia que estudiantado de otros países, principalmente latinoamericano, pueda cursar el máster y enriquecer las actividades con diferentes puntos de vista, realidades y experiencias. El sistema de aprendizaje *e-learning* también permite a profesorado internacional participar. Otro aspecto importante es la posibilidad de hacer prácticas en los cinco continentes.

--¿Por qué lo recomendarías?

-Tanto si se piensa en desarrollar la cooperación sobre el terreno como a través de la investigación, creo que es de gran aplicabilidad en ambos ámbitos, con el objetivo de formar actores con capacidad de influencia en la construcción de una nueva ciudadanía global. El máster está alineado con la nueva agenda internacional de los ODS impulsada por la ONU, que está suponiendo un cambio de paradigma y en cómo la cooperación ha sido concebida hasta el momento. Este nuevo paradigma necesita de profesionales para cambiar las transformaciones que nuestras sociedades requieren hoy en día. ≡